

UNE COOPERATIVE INTEGRALE ATOUR DU BASSIN DE THAU ?

En cette période difficile, les exemples de la Grèce ou de l'Espagne nous rappellent que nous n'avons rien à attendre des élus. Mais les luttes sociales se multiplient et de nombreuses expériences alternatives et auto-organisées se mettent en place. Parmi elles, nous avons découvert l'existence de la Coopérative Intégrale de Barcelone. Cette idée stimulante est déjà reprise dans plusieurs villes de France où des projets similaires commencent à émerger.

Lors d'une première réunion ouverte à toutes personnes intéressées, nous étions nombreux pour décider de travailler à la création d'une Coopérative Intégrale autour du Bassin de Thau. Nous vous proposons aujourd'hui d'y participer avec nous. Nous avons défini les bases d'un fonctionnement démocratique et initié les premiers groupes de travail. Mais les questions soulevées sont nombreuses et chacun est invité à apporter ses idées et son expérience.

Nous vous proposons donc une deuxième rencontre :

le Samedi 09 avril à 14h30 au 51 Rue Pierre Semard à Sète

pour continuer ce processus de création d'une Coopérative Intégrale.

Nous débattons notamment des valeurs communes qui peuvent nous réunir autour de ce projet.

La classe dominante est lancée dans une guerre aux peuples, et nous avons un grand besoin d'inventivité sociale et politique pour y faire face, car les actes individuels seront toujours insuffisants. Le projet de Coopérative Intégrale se veut être une alternative révolutionnaire au capitalisme, ici et maintenant. C'est à partir de cette perspective collective, et donc politique, que nous faisons cette proposition.

Qu'est ce qu'une Coopérative Intégrale ?

Il s'agit d'une structure autogérée agissant sur un territoire donné, et qui regroupe en fait plusieurs coopératives : de consommation, d'habitation, de production, d'autofinancement en réseau... Elle implique par définition tous les aspects de la vie. Il s'agit de concevoir et de mettre en place petit à petit et durablement un réseau élargi qui affirme son autonomie par rapport aux institutions existantes (et donc son indépendance par rapport aux élus et aux partis politiques).

Son projet est de subvenir aux besoins fondamentaux des coopérateur-trice-s (santé, éducation, alimentation, énergie...), en favorisant l'autonomie locale et en généralisant l'usage de produits écologiques locaux ou de services réellement nécessaires pour notre quotidien. Ainsi il s'agit de promouvoir un autre mode de vie par une remise en cause de notre rapport à la technologie et à la consommation.

Elle agit pour une transformation sociale depuis le bas, par l'auto-organisation économique et politique impliquant la démocratie directe, la participation de tous ses membres, et la mise en réseau des alternatives, des idées, des personnes ayant le désir de s'organiser afin de créer une société plus juste et solidaire.

Son but est de faciliter l'autogestion de nos vies en fournissant aux réseaux locaux des mécanismes et des outils qui permettent le développement stable de projets sociaux et écologiques. Pour cela, il s'agit notamment de réduire l'usage de l'Euro, et de l'articuler avec l'utilisation de monnaies sociales et de formes alternatives d'échange. Bref un cadre coopératif de relations solidaires qui échappe aux règles du marché et au contrôle de l'Etat.

Coopérative Intégrale du Bassin de Thau